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Ata da 25ª sessão ordinária, realizada em 29/9/2020. Aos vinte e nove dias do mês de setembro do 

ano de dois mil e vinte, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, Estado do Paraná, com 

sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 25ª (vigésima quinta) 

sessão ordinária da 4ª (quarta) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) legislatura, presidida pelo 

Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos Vereadores Anselmo Heimbecher Osório e 

Marcos Ribas e com a presença dos Vereadores Arildo Santos Zaleski, Denis Sanson, João Alberto 

Ferreira da Costa, João Savi e Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores o senhor 

Presidente, em nome de Deus e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da 

sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. O 1º Secretário procedeu a leitura do expediente. 

Do Prefeito Municipal, excelentíssimo senhor Edir Havrechaki, ofício 307/2020, de 28/9/2020, em 

referência ao ofício 8/2020 do Gabinete do Vereador Denis Sanson, informando que o planejamento 

das obras na ponte sobre o Rio Guaraúna, na localidade de Rincão, será solicitado à Secretaria 

competente para o próximo ano, devido à complexidade do projeto; ofício 310/2020, de 23/9/2020, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei 5591/2020, que “dispõe sobre a denominação de via 

pública do Município de Palmeira”; ofício 311/2020, de 24/9/2020, em referência aos ofícios 106 e 

138/2020 da Câmara Municipal, apresentando informações sobre o andamento dos processos 

12.444/2018, 16.113/2019 e 3.500/2020 do IMASP; ofício 313/2020, de 25/9/2020, encaminhando 

para apreciação o projeto de lei 5592/2020, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, 

no valor de R$ 6.057.000,00”; ofício 314/2020, de 25/9/2020, encaminhando para apreciação o projeto 

de lei 5593/2020, que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de fomento, o repasse 

de recursos financeiros destinados ao projeto Orquestra Tom Jobim, aprovado pela Resolução nº 

17/2019 – CMDCA e dá outras providências”; ofício 315/2020, de 28/9/2020, em referência ao ofício 

148/2020 da Câmara Municipal e moção de apelo com protocolo 588/2020, informando que outro 

processo já está em trâmite para possível atendimento do solicitado; ofício 316/2020, de 28/9/2020, 

em referência ao ofício 165/2020 da Câmara Municipal e requerimento 38/2020, informando que os 

questionamentos apresentados foram respondidos através do ofício 311/2020; ofício 317/2020, de 

28/9/2020, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5594/2020, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 600.000,00” e  5595/2020, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 650.000,00”; e ofício 318/2020, de 28/9/2020, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei 5595/2020, que “altera a redação do caput do art. 7º 

da Lei Municipal nº 2404, de 30 de setembro de 2005, que reorganiza o Regime Próprio de Previdência 

Social – RPPS do Município de Palmeira”. Da Auditora Fiscal Federal Agropecuária, senhora Claudia 

Hirt dos Santos, ofício 195/2020, de 29/4/2020, apresentando informações legais sobre a 

padronização, classificação, registro, inspeção, produção e fiscalização de bebidas em geral. Do 

Coordenador da AMAS – Unidade Palmeira, senhor Aroldo Heimbecher, ofício convidando o 

excelentíssimo senhor Presidente para participar do evento de celebração dos 50 anos da instituição 

em Palmeira, em formato de live, a ser realizado no dia 30/9, às 20 horas, em sua sede. Do Vereador 

Anselmo Heimbecher Osório, moção de aplausos protocolada sob número 663/2020, à Associação 

Menonita de Assistência Social – AMAS, pelos 50 anos de história em Palmeira. Da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, pareceres aos projetos de lei 5589 e 5590/2020. Da 

Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres aos projetos de lei 5572, 5589 

e 5590/2020. Esgotada a matéria do expediente procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o 

comparecimento de todos os Vereadores, com exceção do Vereador Gilmar Costa. Inscrito para fazer 

uso da palavra o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “AMAS”. Saudou o 

Presidente, Mesa Diretora, demais Vereadores e população. Disse que foi à tribuna para prestar uma 

homenagem merecida aos 50 anos da AMAS em Palmeira. Que a instituição tem contribuído de forma 

significativa para a transformação de vidas e do Município. Relatou que a AMAS iniciou seus 

trabalhos em 1970 e atendia 15 crianças na casa de um pastor. Que em 1973 foi cedido um terreno da 

Prefeitura e, com o auxílio de apoiadores da Alemanha, deu-se início a construção da primeira sede. 

Que neste ano, atuava como um dos cuidadores da AMAS. Falou que a instituição iniciou um trabalho 

pioneiro de assistência social voltado para crianças e seus familiares, principalmente com o apoio 

financeiro de organizações do exterior, mas, a partir de 2015, com a diminuição desses recursos, que 

foram destinados à países com problemas sociais mais graves, passou a experimentar um maior 

envolvimento da comunidade local e do Poder Público Municipal. Disse que atualmente são atendidas 
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294 crianças e adolescentes com idade entre 5 e 16 anos, oriundas de 210 famílias diferentes. Que o 

custo mensal por criança é de R$ 300,00, sendo o atendimento realizado por uma equipe de 19 

colaboradores. Que o trabalho é desenvolvido através do serviço de convivência e fortalecimento de 

vínculos, com oferecimento de 4 refeições diárias, totalizando quase 27.000 no mês. Que tem por 

costume, apesar de agora, devido a pandemia, não estar fazendo isso, ir almoçar pelo menos uma vez 

por mês com a direção e as crianças da AMAS, sendo belo perceber como elas estão bem 

acompanhadas e seguras dentro da instituição. Relatou que as crianças participam de atividades para 

desenvolvimento da cidadania e valores, além de 20 oficinas diferentes como música, teatro, 

informática, esportes, manicure e maquiagem, mantidas com doações de pessoas físicas, empresas, 

igrejas e do Poder Público. Que no total são atendidas mais de 1300 crianças e adolescentes nas 9 

unidades da AMAS, localizadas em Palmeira, Teixeira Soares, Rebouças, Imbituva, Porto Amazonas, 

Lapa e Curitiba. Que se recorda de que foi à Alemanha em 1997 com a AMB para angariar recursos, 

tendo conseguido junto a uma igreja católica 40 mil marcos alemães para a AMAS e AMB, além de 

verbas para construção de igrejas católicas em Vieiras e Volta Grande. Falou que nestes 50 anos a 

entidade tem incentivado e potencializado as capacidades de crianças e jovens, auxiliando-os a 

ultrapassar dificuldades, aprofundar e consolidar sua formação pessoal e social. Que também foi 

cuidado pela AMAS enquanto cuidava das crianças e jovens, assim como a sua família. Destacou que 

o slogan escolhido para a comemoração foi “AMAS, 50 anos contando lindas histórias”. Agradeceu 

o trabalho do coordenador, senhor Aroldo Heimbecker, professores, colaboradores, alunos, ex-alunos 

e todos que apoiam a instituição. Desejou as bênçãos de Deus sobre a instituição e que continue 

desenvolvendo esse trabalho. Disse que o Poder Legislativo sempre estará ao lado da AMAS, 

trabalhando pela educação e pela juventude. Que apresentou uma moção de aplausos à instituição pelo 

belo serviço que realiza pela nossa cidade e povo. Agradeceu pela atenção. Seguiu-se então a ordem 

do dia. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 

65 ao 67/2020. Em 2ª discussão o projeto de lei 5580/2020. O Vereador Anselmo Heimbecher Osório 

disse que este projeto é de sua autoria e foi aprovado por unanimidade na sessão anterior. Que a 

ASVEC desenvolve atividades em todas as escolas municipais e estaduais do Município, fazendo um 

belíssimo trabalho. Pediu o apoio dos pares para aprovação. Em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos 

de lei 5582 e 5584 ao 5588/2020. Em 1ª discussão o projeto de lei 5581/2020. O Vereador Denis 

Sanson pediu para que fosse confirmado o tamanho da área tratada no projeto. O Vereador Anselmo 

Heimbecher Osório informou que uma área tem 99.305,00 m² e outra 4.456,00 m². O Vereador Denis 

Sanson disse que, analisando esse projeto de lei e o tamanho da área, se deve tomar certo cuidado. 

Sugeriu que seja realizada uma reunião com a Secretaria Municipal de Indústria e Comércio para que 

exponha o assunto de forma clara aos Vereadores para que não sejam cobrados depois. Que muitas 

vezes se vê que pequenas empresas querem áreas e não conseguem e, para não cometer nenhuma 

injustiça, se deve ter cautela. Falou que iria sugerir o adiamento da discussão por 30 dias para a Mesa 

analisar a possibilidade de marcar a reunião, mas antes irá conceder a palavra ao Vereador Rogério. 

O Vereador Rogério Czelusniak disse que conversou com o presidente da Palagro, que tem interesse 

no terreno, o qual explicou que hoje há loteamentos nos dois lados de onde se encontra a empresa, e 

eles estão sendo pressionados por causa da poeira e outros fatores. Que a cidade está crescendo e eles 

estão pensando no futuro. Falou que concorda com a realização da reunião sugerida pelo Vereador 

Denis Sanson, com a presença do presidente da Palagro. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa 

disse que a concessão da área passará por um processo de licitação e haverá proponentes. Que a ideia 

para o lote menor é a instalação de uma oficina e para o maior de um complexo industrial. Falou que 

a Palagro é uma empresa com dezenas de agricultores, cuja sede atual está sendo acuada pela expansão 

residencial, e irá apresentar um projeto nessa licitação, mas pode não ser a vencedora. Que outras 

empresas também irão participar, mas torce para que a Palagro seja a vencedora porque é uma empresa 

do Município, podendo alavancar a geração de empregos. Disse que acredita que o projeto deve ser 

votado hoje para não atrasar o trâmite e antes da 2ª votação na próxima semana, a diretoria da Palagro 

e demais interessados podem ser convidados para uma reunião na quinta-feira, num horário próximo 

a reunião das Comissões. Que se por ventura alguém achar que esse não é um projeto bom, cada um 

tem a soberania do voto. O Vereador Marcos Ribas disse que só a história do senhor Humberto, 

presidente da Palagro, o endossaria a votar pela aprovação do projeto. Ressaltou que o processo 
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licitatório da concessão pode não ser realizado este ano, tendo em vista o fim do mandato do Prefeito 

atual. Que não vê problemas em votar o projeto hoje e, antes da 2ª votação, realizar a reunião com a 

Secretaria Municipal de Indústria e Comércio e Palagro, para não atrasar o trâmite da matéria. Em 

votação nominal, foi aprovado por unanimidade. Em 2ª discussão e votação foi aprovado por 

unanimidade o projeto de lei 5589/2020. Em 2ª discussão o projeto de lei 5590/2020. O Vereador 

Denis Sanson solicitou que fosse informada a destinação dos recursos do projeto. O Vereador 

Anselmo Heimbecher Osório informou que os recursos irão para várias dotações, como auxílio-

transporte, serviços de terceiros, subvenções sociais e outras. Em votação, foi aprovado por 

unanimidade. Encerrada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 5591 ao 5596/2020 e à Comissão de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5592 ao 5596/2020, para análise e emissão de 

pareceres. Convocou os senhores Vereadores para sessão extraordinária no dia 6 de outubro, às 20 

horas, para apreciar em 1ª discussão e votação o projeto de lei 5572/2020, que “estima a receita e fixa 

a despesa do Município de Palmeira para o exercício financeiro de 2021 e dá outras providências”. 

Inscrito para explicação pessoal o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “Copel em 

Witmarsum”. Com a palavra, disse que alguns moradores de Witmarsum tem reclamado dos serviços 

realizados pela Copel na troca dos postes de energia elétrica, que estão desorganizados. Que os 

proprietários também estão preocupados com o corte de árvores antigas da região. Pediu que seja 

enviado um ofício à Copel para que explique essas situações e possa dar uma resposta aos moradores. 

O senhor Presidente disse que a Copel deve seguir um projeto, mas que o mesmo não deve ter sido 

discutido com a comunidade. Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão 

ordinária será realizada em 6 de outubro, no horário regimental, constando na ordem do dia a 2ª 

discussão e votação dos projetos de lei 5581, 5589 e 5590/2020. Agradeceu a presença de todos e em 

nome de Deus e pelo Povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi lavrada a presente 

ata, que vai assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


